

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. KESIMPULAN

Hasil pemaparan yang dicapai mengenai profil dan keseluruhan materi menyimak bahasa Jerman dalam <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> di antaranya :

1. Berdasarkan kriteria *cnet/builder.com*, dapat disimpulkan bahwa situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> memenuhi kriteria di dalamnya, yang menyatakan sebagai situs yang baik, di antaranya : *Usability*, yakni penggunaan situs tersebut sangat baik sebab informasi mudah dimengerti dan isi mudah dipelajari; *Sistem navigasi*, yaitu gambar atau peta dalam penjelajahan situs tersebut sangat jelas sehingga pengguna internet tidak mengalami kesulitan; *Graphic Design*, yakni tampilan gambar yang berwarna menarik perhatian pengguna internet agar tidak jenuh; *Content*, yakni berisikan materi bahasa Jerman yang tersedia 35 topik untuk meningkatkan keterampilan bahasa Jerman; *Kompatibilitas*, yakni kemampuan dalam mengakses situs tersebut sangat mudah sebab tidak harus registrasi sebagai anggota; *Loading time*, yakni kecepatan aksesnya relatif tergantung kecepatan koneksi bagi pengunjung; dan *Functionality*, yakni situs tersebut memiliki fungsi yang cocok

sebagai media pembelajaran alternatif bahasa Jerman untuk meningkatkan keterampilan menyimak bahasa Jerman.

2. Materi yang terdapat dalam situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> memenuhi kriteria yang terdapat dalam *Kriterien Katalog für Internet-Lernmaterial Deutsch als Fremdsprache*. Materi yang tersedia di dalamnya banyak memuat materi menyimak. Situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> menawarkan 35 topik keterampilan menyimak bahasa Jerman. Materi keterampilan menyimak bahasa Jerman di setiap topik bukanlah dalam bentuk video, melainkan berisi latihan yang disertai dengan gambar dan suara. Walaupun demikian, tampilan gambar dan suara yang jelas menjadi faktor penting dalam keterampilan menyimak yang akan membuat pembelajar mengerti materi yang disampaikan. Di samping itu, untuk seluruh latihan di dalam situs ini disediakan transkrip teks yang bisa dicetak baik materi, latihan bahkan jawaban. Namun, disayangkan audio pada keterampilan menyimak situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> tidak dapat didownload. Dari hal tersebut dapat disimpulkan bahwa materi menyimak bahasa Jerman di dalam situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> hampir secara keseluruhan memenuhi syarat keterampilan menyimak bahasa Jerman yang sesuai dengan *Kriterien Katalog für Internet-Lernmaterial Deutsch als Fremdsprache*. Dengan demikian, latihan menyimak bahasa Jerman dalam situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> dapat direkomendasikan

sebagai situs pembelajaran alternatif untuk meningkatkan keterampilan menyimak bahasa Jerman.

3. Kekurangan dari Situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline>

- a. Situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> tidak memiliki daftar pengunjung, sehingga memberikan keraguan apakah situs tersebut dikunjungi banyak orang atau sebaliknya.
- b. Materi situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> bukan dalam bentuk video, melainkan berupa gambar dan suara saja. Walaupun demikian, situs tersebut tetap dapat membantu pembelajar melatih menyimak bahasa Jerman, sebab faktor penting dalam menyimak adalah suara yang jelas. Selain itu, topik materi masih kurang lengkap untuk dikaitkan dengan kehidupan sehari-hari, seperti tidak membahas tentang profesi, sehingga pembelajar harus mencari referensi materi tambahan di situs lain.
- c. Latihan menyimak bahasa Jerman di situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> tidak memiliki video, namun memiliki gambar dan suara yang jelas, sehingga tetap dapat membantu melatih keterampilan menyimak bahasa Jerman. Secara teknik, kecepatan mengakses <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> pun tidak diketahui dengan pasti. Kecepatan akses yang cepat akan memotivasi pengunjung terus menjelajah situs tersebut, sebaliknya kecepatan akses yang lambat tentu saja membuat pengunjung jenuh.

4. Kelebihan dari Situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline>

Situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> ini juga mempunyai keunggulan yang tidak dimiliki situs-situs pembelajaran lain, yaitu:

- a. Situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> sangat mudah diakses tanpa harus mendaftar sebagai anggota terlebih dahulu.
- b. Tersedianya materi pembelajaran bahasa asing selain bahasa Jerman. Situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> berisikan materi yang membantu melatih keterampilan menyimak bahasa Jerman, khususnya bagi pemula. Situs ini pun menawarkan materi dalam cetakan, dengan demikian pembelajar dapat membaca kembali materi dalam situs tersebut. Isi materi dalam bentuk lagu, dialog, dan permainan.
- c. Cara penyajian materi yang diberikan menarik perhatian pengunjung. Tampilan situs dalam desain warna yang cerah, suara yang baik serta tersedianya banyak topik untuk melatih keterampilan menyimak bahasa Jerman, maka situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> dapat dijadikan sebagai media pembelajaran alternatif untuk meningkatkan keterampilan menyimak bahasa Jerman mahasiswa.

B. SARAN

Saran yang akan disampaikan, penulis tujukan khusus kepada mahasiswa bahasa Jerman ataupun pihak-pihak yang menggunakan situs tersebut sebagai media pembelajaran. Adapun saran yang penulis sampaikan berkaitan dengan penggunaan

situs <http://www.education.vic.gov.au/languagesonline> sebagai media pembelajaran alternatif untuk meningkatkan keterampilan menyimak bahasa Jerman.

1. Bagi Mahasiswa Bahasa Jerman

- a. Mahasiswa dapat menggunakan situs ini untuk melatih keterampilan menyimak bahasa Jerman di luar jam perkuliahan.
- b. Mahasiswa dapat menindaklanjuti penelitian yang telah dilakukan penulis, dengan cara melakukan pembuktian terhadap materi yang tersedia dalam penelitian ini. Tujuannya ialah untuk mengukur efektivitas suatu situs sebagai media pembelajaran.

2. Bagi Para Pengajar Bidang Studi Bahasa Jerman

Para pengajar hendaknya dapat memberikan masukan kepada pembelajar bahasa Jerman dalam memberikan referensi latihan keterampilan menyimak bahasa Jerman melalui situs pembelajaran bahasa Jerman di internet. Para pengajar pun dapat membuat situs pembelajaran bahasa Jerman sendiri sesuai dengan tingkat pemahaman umum pembelajar bahasa Jerman di Indonesia.